

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de Información é Intereses generales y locales

SUSCRIPCION  
Segovia, mes, 1 peseta.—Año 12.—  
Fuera, trimestre, 3'50.

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Isabel la Católica núm. 9

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD



RELOJERIA Y OPTICA

EUGENIO TRAPERO ARRIBAS

Juan Bravo, número 60.

Venta y compostura de toda clase de gafas y lentes

## LA INSTRUCCION PRIMARIA

Según la estadística oficial correspondiente al año anterior, en España hay 22.500 escuelas de niños y niñas.

Las dotaciones de estas escuelas son las siguientes: con menos de 500 pesetas, 3.389; con 500, 7.701; con 525, 6.598; hasta 824'80; de 825 á 1.074, 3.525; de 1.074 á 1.900, 586; de 1.501 á 1.899, 384; de 1.900 á 2.249, 386; de 3.250 á 2.750, 127; de 3.000, 24.

Gastos de personal, 22 59 millones; idem de material, 3'26 idem; inspección provincial, 0'17 idem; para premios, 0'08 idem.—Total, 26'10.

El servicio de Instrucción pública, nervio de la sociedad europea, se halla, aquí, como por esa estadística se ve, mezquinamente retribuido, y aun cuando lo paga el Estado, los Ayuntamientos dejan de percibir el recargo municipal sobre la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería, ó sea el 16 por 100 del cupo para el Tesoro.

La enseñanza primaria debería ser una carga de toda preferencia, sin mermarse los recursos de la Hacienda municipal, harto agobiada de obligaciones y cuyos presupuestos ofrecen déficit considerable.

Es también preciso llevar las escuelas á pueblos rurales muy distantes de la capitalidad de los Ayuntamientos, pues quedan muchísimos niños sin educación primaria por imposibilidad de concurrir diariamente á las lecciones del maestro.

La enseñanza primaria ambulante, conforme se va á establecer para el cultivo agrícola, es de absoluta necesidad.

El ministro de Instrucción pública prestaría un gran servicio á la cultura de España difundiendo la enseñanza primaria en todos los pueblos rurales por insignificantes que sean.

Mientras la Instrucción públi-

ca no se mejore, es inútil pensar en la regeneración de la patria y es una verdadera ilusión soñar con España rica y fuerte para el porvenir.

Un escritor contemporáneo ha dicho que la guerra del año 70 contra Francia, más que los militares alemanes la ganaron los maestros de escuela. Esta frase se ha repetido en estos últimos tiempos al hablar de la instrucción del pueblo japonés y comentar, sus triunfos sobre los moscovitas.

La base del poder de un país en lo humano, se entiende, está en el cultivo de su suelo y en el cultivo de su inteligencia.

## ¿Cuál sería?

¿Se fué del mundo sin decirme nada; cesaron de su pecho los latidos, sin que su voz llegase á mis oídos, triste, como una antífona sagrada.

En su alcoba, revuelta y enlutada, quedaron sus recuerdos esparcidos como quedan las plumas en los nidos, si el labrego sacude la enramada.

Dios, para quien no existe un solo ar-

canicamente contestar podría esta pregunta, que formulo en vano:

—¿Su último pensamiento cuál sería cuando muriendo, me apretó la mano, y cruzó su mirada con la mía?

BONIFACIO BYRNE.

## La conferencia de Marruecos

El señor ministro de Estado manifestó ayer, al entrar en el Consejo, que no es exacto que se haya dirigido á las Potencias proponiéndoles que se celebre en Madrid la conferencia internacional que debía verificarse en Algeciras, y que lo ocurrido fué que, no siendo posible proporcionar alojamiento en condiciones convenientes á todos los diplomáticos extranjeros que piensan asistir, en la última recepción diplomática celebrada en el ministerio de Estado, el duque de Almodóvar sugirió á los representantes extranjeros acreditados en Madrid la idea de que la conferencia se celebre en Madrid, en vez de tener lugar en Algeciras, el día 5 de Enero.

Los diplomáticos se lo comunicaron á sus respectivos Gobiernos, y varios de éstos han contestado ya, manifestando que no hallan inconveniente en que la reunión se celebre en Madrid,

Claro es que, habiendo creído siempre que la designación de Algeciras constituía una torpeza, ha de parecernos bien que el Gobierno procure rectificar el primer acuerdo, gestionando que la conferencia se celebre en Madrid; no es de creer que Potencia alguna europea, de las interesadas en este asunto, se oponga á ese cambio; pero no podría sorprender á nadie que el Majzen, persistiendo en su eterna política de aplazamiento, acentuada en estos últimos meses, aprovechase este incidente para suscitar nuevas dificultades. Por esto, no obstante las seguridades del Gobierno, estimamos problemático que la conferencia se pueda reunir el día 5 de Enero.

De todos modos, si se resuelve este punto en el sentido que desea el Gobierno, habrá desaparecido la dificultad que entrañaba la designación de plenipotenciario de España, porque es lógico que, si la conferencia se celebra en Madrid, asista á ella el presidente del Consejo, que es hombre perfectamente conocedor de la cuestión de Marruecos, y al que se debe suponer penetrado de los verdaderos intereses de España.

FILOSOFIA MORAL

## ARTE.

Conservar en la memoria en todos los momentos la remembranza del pasado; con sus encantos, con sus tristezas, con sus amarguras, es cumplir la sed de realidades propias de nuestra época.

Todo pueblo para vivir, para progresar, ha tenido que ser pueblo de artistas; según la forma que haya querido en su mente dar al arte.

Si existe alguna religión que no puede tener impíos, es la religión del arte, porque la belleza se impone siempre de manera soberana por encima de nuestras pasiones, de nuestra manera de ser y al más irreductible lo avasalla y lo domina.

Pueblo de aquellos ha tenido que distinguirse siempre en sus hechos y en todos los actos que haya realizado en su historia.

Lo más grande que para el hombre existe, ha señalado su paso por el arte.

Ahí está el cristianismo, esa verdad suprema que ha poblado el mundo de los más gigantescos monumentos que pudiera soñar la mente humana y todas las religiones, todo cuanto habla al hombre un lenguaje ideal que en relaciones con lo sublime se ha manifestado en las más hermosas obras del arte.

Ahí está la belleza en la forma que ha sido la inspiradora de los grandes artistas que la humanidad admira; la pasión del amor que las obras maestras de la literatura y la poesía, porque el arte es el espíritu vencedor y gigante que anima al mundo.

Pero no todos pueden ser artistas en la suprema expresión de la belleza, mas puede serlo cada cual en aquello que domina y que profesa, que artista es cada cual en su oficio como busque la perfección y la belleza que dentro del arte quepan.

O. DE O.

## Prensa y política

Segue ocupando preferentemente la atención pública la cuestión del estampillado, sacada á luz por el diputado valenciano don Rodrigo Soriano, que, como decimos en el lugar correspondiente, presentó ayer en el Con-

greso una proposición incidental sobre tan traída y llevada cuestión.

La Comisión de presupuestos del Congreso se reunió ayer, cambiando impresiones acerca del aumento de un real diario á la Guardia civil, aumento que significa una cantidad de 1.800.000 pesetas anuales.

Ocupóse también del aumento de 30.000 pesetas para el Gobierno civil de Madrid y otro tanto para el de Barcelona.

En breve se hará otra pequeña combinación de gobernadores, en la que entrarán tres ó cuatro provincias.

El ministro de la Gobernación se ocupa actualmente en el nombramiento de los alcaldes de Real orden que han de sustituir á los actuales en primer de Enero.

Según datos que obran en el ministerio de la Gobernación, relacionados con el resultado de las elecciones parciales verificadas anteayer, han resultado elegidos diputados á Cortes el señor Chapaprieta por Loja, y el señor López Puigoverver (D. Vicente), por Roqueta; y senadores, el señor Luque por Palencia, y D. José M. Segura, por la Universidad de Granada.

## LAS CORTES

Las sesiones de ayer

SENADO

Comienza la sesión á las cuatro.

Leida y aprobada el acta de la anterior, el ministro de la Gobernación, de uniforme, sube á la tribuna y lee un proyecto de ley relativo al pago de honorarios en los servicios de Sanidad.

Lo del estampillado

El marqués de Bayo de Rey usa de la palabra, y dice qué va á la Cámara a satisfacer dictados de su conciencia.

Un señor diputado en el Congreso ha hecho denuncias sobre mí. He sido calumniado de la manera más injusta.

Retata la denuncia hecha por el señor Soriano; lee el informe de la dirección de lo Contencioso, en el que se desestima la denuncia formulada contra el señor San Miguel.

Dice que se alzó el denunciante y que el tribunal gubernativo confirmó el acuerdo contencioso.

Continúa leyendo documentos justificativos de sus afirmaciones, y termina diciendo: «Ya sabeis, pues, que ese señor diputado falta á sabiendas á la verdad.»

El presidente llama la atención al orador sobre sus últimas palabras, y después rectifica el marqués de Cayo.

Entrase en el orden del día y se pone á discusión el dictamen de la Comisión sobre el proyecto de ley que fija las fuerzas navales para 1906, que es aprobado, quedando sobre la mesa para su votación definitiva.

Son votados definitivamente los proyectos de ley fijando las fuerzas del Ejército para 1905 y 1906.

Continúa la discusión de los presupuestos.

El ministro de la Gobernación usa de la palabra para contestar á los cargos formulados en la sesión del sábado por el señor Allendesalazar, que afirma que los créditos extraordinarios para la crisis de Andalucía hablanse invertido en la campaña electoral.

Rechaza energicamente la especie de que esos millones fueran pedidos para otras naciones, y cita en su apoyo los telegramas dirigidos al Gobierno, los publicados por la Prensa, y el informe del Instituto de Reformas sociales.

Lee el decreto de concesión, que lo firmaron—dice—todos los ministros, incluso el de jornada, y termina diciendo que cuando se presente á las Cortes el detalle de los obras realizadas, se verá cómo se ha gastado el dinero.

Rectifica el señor Allende y dice que es preciso saber la eficacia de las obras realizadas y los datos relativos al empleo del dinero.

Rectifica también el conde de Romanones.

Suspéndese la discusión; dáse cuenta del despacho ordinario, y fijado el orden del día para hoy se levanta la sesión.

## CONGRESO

A las dos y media abre la sesión el marqués de la Vega de Armijo.

El salón presenta un animadísimo aspecto, las tribunas repletas.

En el banco azul casi todo el Ministerio.

Lo del estampillado

Usa de la palabra el señor Osma, lamentándose de que periódicos muy relacionados con el Gobierno colaboren gratuita y excesivamente, publicando anuñcios de determinados asuntos.

Quéjase de las palabras que el ministro de Fomento pronunció en la sesión última y se queja también de ciertos conceptos publicados por «El Imparcial».

Analiza el expediente, restándole importancia; explica la elaboración de la ley de 1904 modificando la de 1852, demostrando que no se hizo tan precipitadamente ni con el exclusivo objeto de influir en el asunto.

Rechaza la responsabilidad que quieren atribuirle en dicho cargo.

El señor Gasset contesta al señor Osma explicando su intervención en el debate de la sesión del sábado.

Un señor secretario da lectura á una proposición incidental firmada por los señores Soriano, Salmerón, Marengo, Barrio y Mier y otros diputados, pidiendo se abra una información parlamentaria para depurar lo del estampillado.

En medio de gran expectación levántase á hablar el señor Soriano.

Declara que lo va á hacer muy brevemente.

Dice que se trata de un asunto que ha trascendido al país, y que por dignidad del Parlamento y de la Patria conviene aclararlo.

Refiérese á varias embozadas reticencias dirigidas contra él en una carta del marqués del Baztán publicada en «El Imparcial» de hoy.

Dice que con dicho marqués del Baztán ha celebrado varias entrevistas, en las que dicho señor le requirió para que visitase al marqués de Cayo del Rey. También le entregó varios documentos que el señor Soriano estudió y le devolvió, después de manifestarle que en ellos no había encontrado ninguna dato nuevo que le hiciera modificar.

Enseña también á la Cámara varias cartas del marqués del Baztán en las que se amenaza al denunciante con una cuestión personal si no desiste de llevar adelante la denuncia. (Impresión.)

Desmiente asimismo el comunicado que el marqués de Cayo del Rey ha dirigido á los periódicos de la mañana.

En apoyo de este aserto lee cartas originales del marqués de Cayo del Rey dirigidas á su banquero de París.

Sigue leyendo multitud de documentos y después de contestar brevemente al señor Osma, termina deseando que intervinieran en el debate las personas de más presiguo de la Cámara, con objeto de que expresen su opinión.

Usa de la palabra el señor Domínguez Alfonso, y refiriéndose á lo manifestado por el señor Soriano relata sus entrevistas con el marqués de Baztán.

Entre el orador y el señor Soriano se entabla un acalorado diálogo en el que la presidencia interviene.

Había el señor Nougués, y dice que el expediente no debió ser resuelto por el tribunal gubernativo, sino por el ministro.

Desgraciadamente—dice—hay muchos marqueses de Cayo del Rey, pues en el Consejo de Estado hay otros expedientes análogos. Esto es lo triste, y contra lo que protesto y protestamos todos.

Los señores Moret y Salmerón hablan extensamente, rectificando por duplicado y puesta á votación la proposición del señor Soriano, es desechada por 180 votos de la mayoría y minorías monárquicas contra 20 de la republicana.

Entrase en el orden del día.

El señor Moret se lamenta de qué se hayan perdido dos días en discusiones ajenas á los presupuestos, y ruega á los jefes de las minorías le proporcionen medios de indemnizarse de esta pérdida de tiempo.

El señor Zulueta interviene como firmante del voto particular de la minoría republicana en el debate del presupuesto de ingresos.

El señor Maestre habla para demostrar que lo propuesto por la minoría republicana es irrealizable.

Usa de la palabra después el señor Gasset

# SECCION DE ANUNCIOS

Fundada 1752.

## Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flat del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanen de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
40 Píldoras en Caja.



Fundada 1847.

## Emplastos Porosos de Allcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España—J. URIACH & Co., BARCELONA.



## LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de Seguros reunidos



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

41 años de existencia

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía, Plaza Mayor, número 41, planta baja.

## MORRHUOL CHAPOTEAUT



Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao despojado de su materia grasa e indigesta. Ofrece a las madres de familia el medio de hacer tomar a sus hijos ese medicamento sin repugnancia. El MORRHUOL se administra en forma de pequeñas cápsulas redondas que equivalen a Cinco gramos de Aceite cada una.

Las experiencias efectuadas en los Hospitales de París han probado que el MORRHUOL fortifica con rapidez a los niños enclenques, linfáticos y que se resfrían con frecuencia.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

## Gran Droguería y Perfumería Isabel la Católica, 2, Segovia

Deseando corresponder al creciente favor que el público en general la viene dispensando, no ha omitido sacrificio alguno para ello, así que en cada compra que verifique por valor de cincuenta céntimos, se regalará un vale del Consorcio Comercial Segoviano, y en las de mayor importancia a más de regalar los antedichos vales, se hará un descuento, según podrá apreciar todo el que nos visite una sola vez.

Grandes existencias en drogas, productos químicos y farmaceuticos para la industria y las artes, especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras, aguas minerales, pinturas, barnices, brochas pinceles, purpurinas, aluminio, y oro en panes.

Ortopedia y cirugía, algodones, gasas, vendas, lavativas de goma y de cristal, jeringas, duchas nasales y de march de zinc, cristal y porcelana de 1 y 2 litros, medias de goma, gorros para hielo, guantes para fricciones, bragueros, variado surtido con grandes existencias, pulverizadores, cánulas, inhaladores a vapor, pinzas lances, sondas, teñinas de goma, sacaleches, y todos cuantos aparatos se deseen.

### PERFUMERIA

Variado surtido en toda clase de esencias, lociones para la cabeza, tintes para el cabello, aguas para el Tocador, grandes existencias en Jabones para el Tocador, desde 5 céntimos la pastilla hasta cinco pesetas, polvos de arroz, perfumes selectos y permanentes desde lo más económico a lo más fino, cremas para el cutis, elixires, polvos y pastas para los dientes, cepillos y un sin fin de artículos pertenecientes a este ramo.

Fijarse bien para comprar en buenas condiciones.

Isabel la Católica, 2.—Segovia

## REGENERADOR DE LA SANGRE HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos e Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia a las doncellas recién casadas y niños delicados.

PARIS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## OPOSICIONES A CORREOS

Contestaciones al Programa oficial

Acaban de publicar esta obra, única de su género, que contiene todas las asignaturas exigidas para el ingreso en el Cuerpo de Correos, los Oficiales de la Dirección general del Ramo, los Sres. Cano de Rueda y Suárez García. Es de gran utilidad para cuantos se preparan sin el auxilio del profesor.

PRECIO: 15 PESETAS

Los pedidos de provincias deben hacerse en sobres monederos o libranzas del Giro Mútuo, a los autores en Madrid; Corredera Baja, 27, quienes, sin aumento de precios, los servirán con carácter certificado.

De venta un mapa postal en colores, precio DOS pesetas; paralos que compran la obra, UNA.

## Venta

Se vende teja vieja de canal, en buenas condiciones y a precio económico, en el Frontón de Polo.

## Morrhuel Creosotado De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuel; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laringea, Congestión, Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.

PARIS, 8, RUE VIVIERNE y en todas las Farmacias.

## JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios o gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## JARABE Y PASTA DE SAVIA DE PINO MARITIMO DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

## BENEDICTINE Licor exquisito SIN ROVAL

Tómese una copita después de la comida, ayuda la digestión y no irrita.



## ENFERMEDADES DE LA VISTA

### Isidoro Hernández Quintana

MEDICO CIRUJANO

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LA VISTA

Antiguo alumno del eminente oculista Doctor Santa Cruz, Director del Instituto Oftálmico Nacional de Madrid.

Consulta en Carrascal del Río, todos los días de once de la mañana a una de la tarde.

Caso de no curar el enfermo, no se le exigirán más honorarios que los correspondientes a la primera consulta.

## CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes o eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago o gases ácidos. Los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

## EL DIA

### COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS

CAPITAL, 10.000.000 DE PESETAS

Fundada en 1901 en Cartagena

Incendios.—Valores marítimos.

Subdirecciones y Agencias en todas las provincias de España y Extranjero. En Segovia, D. José Company, Saucó, número 3.

## VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Aftanza y endereza los huesos de los niños raquíuticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos, y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan a luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado a las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura a los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## Ultramarinos finos y carros de transportes a la Estación, de SANTIAGO BARROSO

CALLE DE REYOY, 11

El dueño de este acreditado establecimiento, deseoso de corresponder cuanto pueda al creciente favor de su numerosa clientela, regala 25 céntimos, en el número 40.658, para el sorteo de Navidad, a cada persona que haga en su establecimiento cinco pesetas de gasto.

SILUETAS FEMENINAS

# CARMELA

Vamos de paseo. Nosotros amamos sobre todas las cosas el vagar sin finalidad y sin rumbo por parajes escudidos y silenciosos. Como á D. Diego de Carrizo, aquel hidalgo enamorado de la vida errabunda y espontánea que Miguel de Cervantes pintó en *La ilustre fregona*, «ni el andar á pie nos cansa ni el calor nos ofende ni el frío nos enfada.» Y para nosotros, como para él, «todos los días del año son dulce y templada primavera.»

Vamos de paseo. Ya la ciudad queda atrás. Ante nosotros se extiende el panorama de la campiña. Es un panorama de una melancolía triste y desoladora; un panorama de invierno, sin matices, sin flores, sin verdes alegres. En el ambiente, que aparece como velado por una gasa sutilísima, hay un silencio denso, profundo, solo turbado de tarde en tarde por el tintineo cristalino de una campanita lejána, por el chirriar monótono de una carreta, por el trino de un pájaro, por el canto de un ave, por el murmurio de un riachuelo.

La senda que ahora pisan nuestros pies es un caminejo hondo, lleno de charquetales, regatos y madrejones que las lluvias formaron; altos y tupidos bosques de zarzamoras lo bordean, apenumbRANDOLO de misterio. A final de este camino el horizonte se ensancha. Allá abajo, en medio del paisaje amarillo, columbramos un grupo de viviendas; de las techumbres surten hilillos del humo ténué, grisáceo. Levamos dos horas de andar sin tréguas; un apetito desordenado se ha apoderado de nosotros. Pensamos que tal vez entre aquellas casitas habra uno de esos silenciosos figones de aldea donde nunca faltan los embutidos, el pan, el queso del país, la caja de galletas y la pipa de vino. Y nos encaminamos hacia allí, pausadamente. Esa vez nuestras esperanzas no se han defraudado. En efecto, entre estas casitas hay un figón diminuto, limpio y claro. Y en este figón, el destino nos preparaba, juntamente, una agradable sorpresa y una cruel decepción. Cuando hemos entrado, una viejecita de rostro arrugado y pajizo, que está sentada en una sillita baja, tras del mostrador, nos ha mirado extrañamente con sus ojillos grises, fríos, penetrantes.

—¿Podrían aquí darnos de merendar?—le hemos preguntado ansiosamente á esta viejecita. Y ella enton-

ces, sin respondernos, ha comenzado á gritar:

—¡Carmela! ¡Carmela!  
Y á poco, ante nuestros ojos encantados, aparece una mujer, casi una niña, de una hermosura maravillosa. Es alta, esbelta, con esa armónica disposición del cuerpo que Aristóteles, en sus «*Éticas*», dice que «ha de tener una mujer para ser hermosa». Nosotros, al contemplarla, sentimos uno de esos extraños estados de ánimo en que no acabamos de decir si estamos soñando ó estamos despiertos. Ella, con su vocicilla dulce, fresca, acariciadora, nos ha sacado de este éxtasis inefable...

—¿Qué deseaban ustedes?—nos dice.

Y mientras vamos devorando lentamente, sin apresuramiento, con un elegante desdén, estos livianos manjares que la hemos pedido, Carmela, de pie, ante nosotros, nos ofrece el espectáculo maravilloso de su hermosura. ¿Habéis leído «*E-píríta*», esa novela deliciosa de Teófilo Gautier, ese libro aristocrático por la sencillez, por la frivolidad, por la fantasía, por el movimiento elegante, libre y espontáneo del estilo? ¡Recordáis aquella página admirable en que el maestro describe aquel rostro divino de mujer que, en un momento de alucinación, se le apareció á Guy de Maliver reflejado en un espejo de Venecia?

Así es el rostro de Carmela. Sus cabellos, de un tinte de aureola, caen en trenza á lo largo de la espalda; y unos ricitos ténués, graciosos, adornan los contornos de su frente. En sus ojos navegan dos pupilas de azul oscuro, de indefinible dulzura, que recuerdan esos trozos del cielo que á la hora del crepúsculo invaden los tonos violáceos de la tarde. Su nariz fina, delgada, tiene una delicadeza ideal. Y una sonrisa á lo Leonardo de Vinci, con más ternura y menos ironía, hace tomar á sus labios ondulaciones adorables...

Un niño de cabellos de oro aparece súbitamente en escena. Viene de allá adentro, retozando alegremente con un perrillo bullicioso, juguetero. Carmela coge á este niño en sus brazos y lo besuquea en los labios, en los ojos, en las mejillas, mientras él ríe, ríe incesantemente.

—¿Es de V. este niño?—le preguntamos nosotros á Carmela.

—Sí señor—nos contesta ella tímidamente.

—¡Ah, vamos!—tornamos nosotros á decir.—Es que está V. casada...

—No señor...  
Y la viejecita, que ha estado mirándonos con sus ojillos fríos, penetrantes, exclama de pronto:

—Ha sido un descuido, señor!...

Estas palabras nos producen una tremenda desazón. Ya el ensueño se ha desvanecido. Ya ese encanto momentáneo, espiritual é intenso, que esta mujer nos ha hecho sentir, se ha disipado. Y su hermosura ha perdido para nosotros esa aureola, ese atractivo misterioso que en torno de ella habíamos formado. «La hermosura—escribe Stendhal—no brilla tanto cuando no la acompaña la virtud». Y Montaigne ha dicho: «La belleza, en la mujer, debe más á sus cualidades morales, que éstos á la belleza»

Las sombras del crepúsculo se van espesando. En lo alto luce una estrella. Y nosotros nos alejamos, un poco desilusionados, un poco tristes...

JORGE BRUHML.

## Carnet de modas

Ved, queridas lectoras, cómo una de mis suspicaces é inteligentes colegas parisienses, confirma la opinión que vengo sosteniendo acerca de la influencia que ya empiezan á ejercer sobre nuestras toilettes los gustos del primer Imperio, y por ello juzgado si es ó no conveniente os vayais preparando para adoptar los talles que caracterizan los vestidos de época tan encantadora.

«Veremos realizarse—dice madame Camille Duguet, que se oculta bajo el pseudónimo de «*Mme Carotte*»—las previsiones de los que consienten una vuelta hacia las modas del Imperio y gracias á la influencia de la Emperatriz Josefina, cuando los talles se fijaron definitivamente bajo el seno.

«Durante el período que siguió á la revolución, se veían aun talles largos, faldas muy amplias y el bulto envuelto en esos «*fichú*» de numerosos pliegues, cuya exageración les hizo llamar «*fichús engañadores*».

«Sea lo que quiera, una joven de las más elegantes acaba de innovar el vestido de talle corto como «*toilette nupcial*». ¡Eso es una verdadera revolución! Pero no todo el mundo se atreve aún á aborðare se género tan nuevo.

«Para facilitar la transición, llega el vestido princesa tan elegante cuando lo lleva una mujer de talle esbelta.

«Actualmente hay una doble corriente bastante curiosa que acusa las tendencias, tan diferentes, del pri-

mer y del segundo imperio. El talle redondo y corto, caracterizaba también al segundo período, aunque no hubiese ninguna relación en el corte general. El vestido princesa se impone por un corte impecable.

«Alternando con este vido princesa, vemos también el de volantes que estuvo tan en boga 1840 á 1870. Tres, seis y aun 18 volantitos, de tafetán, de gasa meteoro, de tul bordado de una cometa, de pliegues, de encaje, dan á una falda una distinción irreprochable.

Este traje es muy gracioso para las muchachas que bailan, y aunque se crea lo contrario, es muy sódido, y con él se puede bailar el boston sin que el tul se chafe. Renovando el volantito de abajo se podrá poner el vestido muchas veces.»

Ya lo sabéis, queridas lectoras, una aristocrática y elegantísima dama parisiense, no ha dudado en hacerse confeccionar su traje de boda sólo con arreglo á los figurines del primer imperio. Esto, la verdad, nos parece ir demasiado deprisa, y no creemos que este sea el mejor modo de introducir en nuestras «*toilettes*» una reforma tan importante. Confiamos al traje princesa la misión de facilitar suavemente la vuelta de las modas del primer imperio, por diversas razones muy dignas de nuestra consideración y afecto.

OTILIA.

## MERCADOS

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente:

Cebada, de 28 á 29 reales fanega.  
Centeno, de 32 á 33 id. id.  
Algarrobas, á 36, id. id.  
Trigo, á 47 y 48 id. id.  
Añejo de 50 á 51, id. id.

Itos

En este mercado se han hecho las cotizaciones á los siguientes precios:

Trigo á 44 reales, fanega.  
Centeno, á 32.  
Cebada, á 34.  
Vino tinto á 13 reales cántaro, clareo fino á 13'50 idem.

Medina del Campo

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 340 fanegas de trigo pagándose á 48'00 reales las 94 libras.

Peñafiel

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Trigo, á 48'50 y 47'50 reales fanega de 94 libras.  
Centeno, precio nominal, á 31 reales.  
Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 31 reales la fanega.

Arévalo

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el trigo á 48'50 reales las 94 libras castellanas.  
Cebada, á 31 id.  
Algarrobas, á 35 id.

Valladolid

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:  
En el Canal 600 fanegas de trigo que se cotiza á 47'75 reales las 94 libras.  
Almacenes del Arco—Han entrado 60 fanegas de trigo, que se pagaron á 48'00 reales las 94 libras.

Barcelona

En el mercado no se han hecho operaciones.

Han llegado 5 vagones de trigo.

Hioseco

Precios que han regido en este mercado Trigo, á 46 reales las 94 libras.  
Cebada, á 27 reales fanega.

Tendencia del mercado, sostenida.

## OFICIAL

GOBIERNO MILITAR

ORDEN DE LA PLAZA DEL DÍA DE HOY

Servicio para mañana

Presidente de la Junta de subsistencias, Sr. Tte. Coronel del Regimiento de Sitio don Octavio Moltó.

Hospital y provisiones; tercer capitán de la Zona.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Gaceta de Madrid del día 18

Ministerio de Hacienda.—Real decreto, fecha 14, autorizando al ministro de Hacienda para presentar á las Cortes un proyecto de ley declarando ley del Reino la modificación introducida en la de alcoholes de 19 de Julio de 1904.

Fomento.—Real orden, fecha 9, disponiendo se adquirieran los pulverizadores y cuanto material se juzgue necesario al efecto de combatir la plaga existente en el término municipal de Bailen (Jaén).

## Corrales

Ordinario de Madrid á Segovia y viceversa

SEGOVIA:

Plaza Mayor, Dámaso Bermejo  
TIENDA DE VINOS.

MADRID:

Callejón de Preciados, número 2,  
TIENDA DE VINOS DE PEDRO LOBATO.

**ASMA • OPRESION**

Los CIGARRILLOS INDIOS de GRIMAULT Y C<sup>ia</sup>

son el remedio más eficaz contra el Asma, la Opresión, el Insomnio y el Catarro, como para facilitar la Expectoración.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias

Imp. de los hijos de Santiago

Folleton de EL ADELANTADO DE SEGOVIA (26)

## La justicia de los gitanos

POR

PONSON DU TERRAIL

—¿En dónde nos detendremos, pues?  
—En la primera casa que encontremos.  
Moína accedió á ponerse otra vez en camino.

—¿De veras?  
—Te lo prometo.

Munito de cuando en cuando mira hacia Oriente, esperando ver aparecer esa taja blanca que anuncia la proximidad del día.

Pero la luna estaba en su zenit y la banda blanca no se presentaba.

Al fin llegaron á Coblenza.

Entonces el gitano observó con terror que por aquella parte no había arrabales.

Un ancho foso, un baluarte, un puente levadizo y una puerta que cortaba la muralla; eso era todo.

—¿Padre!—insistió Moína;—ya ves que

no hay casas: es preciso que esperemos aquí.

—No, no; avancemos.

Y como Moína estaba temblando tanto de miedo y de frío, la cogió en sus brazos.

En aquel momento apareció un soldado sobre el baluarte.

—¿Quién vive?—gritó.

—Ya ves que ahora no es posible retroceder,—dijo Munito.—Avancemos.

Y respondió en alemán al centinela:

—Somos unos pobres viajeros muertos de hambre y de frío.

Y el soldado respondió:

—Seguid andando, que el oficial de guardia tal vez os permitirá la entrada.

—¡Padre! ¡padre! huyamos,—exclamó Moína.

Pero Munito contestó:

—Entremos, por el contrario, ya hemos llegado al término de nuestros sufrimientos.

La puerta, como puede suponerse, no estaba cerrada.

El puente levadizo tampoco estaba alzado sino tendido sobre el foso.

Pero había dos centinelas más á ambos lados.

Aquellos soldados habían oido el ¡quién vive!

del centinela del baluarte, y viendo á los gitanos, á los que iluminaba la luz de la luna,

—¡Ea! ¡entrad!—dijeron.

Munito y su hija entraron en el puente levadizo.

—¿Quién sois?—dijo uno de los soldados que estaban de centinela.

—Alemanes.

—¿Soldados?

—No,—dijo Munito,—somos unos pobres gitanos que nos ganamos la vida haciendo habilidades por calles y plazas.

—¡Ah! ¿Y queréis entrar en la ciudad?

—Sí á buscar una posada en la que pasar la noche.

Aquel diálogo hizo salir á dos soldados más del cuerpo de guardia.

—¿Qué es esto?—interrogó el oficial con tono áspero.

—Pues unos gitanos saltimbanquis,—contestó el centinela.

—Venid, buenas gentes,—añadió el oficial.

La voz de aquel hombre era ruda, pero no estaba desprovista de franqueza.

Munito recobró un poco de valor y entró con su hija en el cuerpo de guardia.

—Entonces el oficial los examinó atentamente.

—¿Tenéis vuestros documentos corrientes?

—Sí, señor.

Y sacó de su faja un tubo de hoja de lata muy parecido á aquellos en que guardan sus licencias los soldados, y lo entregó al oficial.

El tubo contenía un pasaporte escrito en lengua húngara y firmado por las autoridades de Pesth.

—¿Qué demonio de lengua es esta?—dijo.

—Húngara,—contestó Munito.

—¿Quién de vosotros sabe el húngaro?—preguntó el oficial.

—Nadie respondió.

Pero de repente el oficial se estremeció y frunció el en entrecejo.

—¿Qué es esto?—dijo.

Había visto manchas de sangre en las ropas de Munito y en la falda de Moína.

El gitano se puso pálido.

—¿Qué es esta sangre?—volvió á preguntar el oficial con severidad.

—Es la sangre de unos miserables que querían deshonrar á mi hija.

—¡Ah!

—¡Pardiez! capitán,—dijo un soldado,—este debe ser el individuo que asesinó al teniente Cachin; y sabéis lo que nos han contado los que han llegado hace poco.

Moína lanzó un grito de terror.

—¡Registrad á este hombre!—dijo el ofi-

cia Alix, y en vista de lo avanzado de la hora se le reserva para mañana y se levanta la sesión.

## De provincias

### Herido grave en un tren

En la estación del Norte (Zaragoza), y colgado de uno de los vagones de un tren de carga, fué recogido el domingo gravemente herido Escolástico Serrano Expósito.

Se supone, por los preparativos de cuerdas y medios de seguridad para seguir colgado en marcha de un vagón del tren, que el citado individuo pretendía abrir el vagón de que se colgó para apoderarse de algún fardo ó fardos; pero que por descuido, al paso de alguno de los puentes recibió tan fuerte golpe, que le magulló el cuerpo dejándolo casi cadáver.

Desde la estación fué conducido al Hospital, donde los médicos apreciaron la gravedad de las heridas, conceptuándolas como casi mortales.

### De Logroño

En una cuadra del pueblo de Santurce, ha sido hallado el cadáver de Santos Ortega, soltero, de 35 años de edad, el cual sujeto, disgustado por cuestiones de familia, ha puesto fin á sus días, disparándose un tiro de escopeta cargada con perdigones de distintos tamaños.

### De Vigo

Un numeroso grupo de tipógrafos huelguistas agredió á tres obreros de Madrid que trabajaban en la imprenta de «El Faro», resultando un herido.

Por estar muy concurrida la avenida, se produjo gran alarma.

Detenidos los agresores, sus compañeros se presentaron ante el Ayuntamiento en actitud tumultuosa, pidiendo la libertad.

La Guardia civil dió algunas cargas, logrando disolver los grupos.

La policía sigue efectuando nuevas detenciones.

### Una desgracia

A las once y media de la mañana del sábado, ocurrió la siguiente:

A dicha hora, se encontraba subido en un olivo de la casería llamada de «Palomino», sita en el camino de Jaen, un sujeto llamado Juan, conocido por el *Tío Guinapo*, de 70 años, habitante en la plazuela de Rosales.

Dicho sujeto se encontraba avareando aceitunas, y cuando más descuidado estaba en su faena, se desgajó la rama en que se hallaba subido, cayendo al suelo desde una altura de ocho metros, quedando cadáver.

### Un asesinato

En Vitoria el día 8 del corriente desapareció de su casa, en el camino de Peñacerrada, un sujeto llamado Miguel Lema (a) Camisero. El cadáver ha parecido en una laguna situada á 4 metros de su domicilio.

Oreyóse en un suicidio, pero luego se ha comprobado que Miguel murió de un garrotazo que le propinó un pastor, amante de su mujer, el cual arrojó el cadáver á la laguna. Han sido detenidos el pastor y la viuda.

### Arrollado por un tranvía

El conocido comerciante de Bilbao, don José Escudero, pretendió tomar el tranvía en Baracaldo estando el vehículo en marcha, y tuvo la mala fortuna de resbalar y de ser arrastrado por el coche durante largo trecho. Conducido el señor Escudero á la casa de socorro, falleció en ella al cabo de media hora.

## TRIBUNALES

### AUDIENCIA PROVINCIAL

El juicio oral que debía haberse celebrado hoy para ver la causa contra Mariano López, ha sido suspendido á petición de la defensa.

Constituido el Tribunal de esta Audiencia, se dió comienzo á la vista en juicio oral de la causa seguida contra Juan Antona Sanz, acusado del delito de hurto.

Practicadas las pruebas, tanto el Ministerio fiscal como la defensa, modificaron sus conclusiones.

El señor Escosura que representaba

al primero, solicitó para el procesado á quien apreció circunstancias agravantes, la pena de 6 años de prisión correccional, accesorias y costas.

La defensa, encomendada al Sr. Zamarrigo, pidió á la sala, la absolución de su defendido, por entender que en el acto del juicio, no se ha comprobado su participación en el hecho de autos.

El juicio se declaró concluso para sentencia.

### SEÑALAMIENTOS PARA MAÑANA

A las diez de la misma se verá en juicio oral la causa seguida en el Juzgado de Segovia contra Mariano Herranz Vallejo, acusado del delito de lesiones.

—A las once dará principio la vista en juicio oral de la causa por lesiones instruida por el Juzgado de esta capital, contra Eleuterio de las Heras.

## Extranjero

### La orlisis italiana

Los telegramas de Roma dan cuenta del resultado de la discusión del «modus vivendi» en la Cámara de los diputados de Italia.

La orden del día constaba de dos partes: en la primera se afirmaba la confianza del Parlamento en el Gobierno, y fué aprobada por 253 votos contra 190, y en la segunda se expresaba que la Cámara pasaba á discutir los artículos del convenio, y ésta fué rechazada por 293 votos contra 135.

En vista de este resultado, el señor Fortis pasó en manos del Rey la dimisión del Gabinete; pero se cree que aquél será encargado de formar nuevo Gobierno.

¿Cuál será la actitud de éste respecto del «modus vivendi»?

He aquí lo que interesa conocer, y mientras no se conozca, resultará prematuro todo cuanto se diga.

### La situación en Rusia

El teniente Schmidt, jefe de la insurrección de Sebastopol, se ha fagado de la prisión ayudado por sus guardias.

A estos se los juzgará por consejo de guerra.

En Pratiorsk (Uzbecos), se ha insurreccionado un regimiento de dragones, quienes amenazan extender la sublevación.

El gobierno del Kaiser ha acordado mandar á Riga, Reval y Libau buques de guerra que protejan en caso necesario á los súbditos alemanes.

### ¿Una bomba?

En París y Marly, en la línea férrea ha encontrado la policía un objeto metálico que se supone sea una bomba.

Loubet pensaba pasar el día cazando en Marly.

### La Princesa Ena

#### de Battenberg

El periódico «Le Temps» ha recibido de Roma un despacho, diciendo que el embajador de España hizo ayer gestiones en el Vaticano, con objeto de preparar la conversión de la Princesa de Battenberg á la religión católica. Dicha conversión parece que se realizará en breve.

### La huelga de Livonia

El periódico «Novoje Uremia» dice que el número de huelguistas en Livonia asciende á 60.000.

El Gobierno ha dispuesto que se reconcentren en Livonia todas las tropas de la circunscripción militar de San Petersburgo, exceptuando la Guardia imperial.

La situación del gobernador de Kovno es tan comprometida, que ha sido llamado por el Gobierno, pues únicamente puede emplearse ya la acción militar.

### Buques de guerra

#### extranjeros

Por informes semificiales se sabe de un modo cierto que tan sólo el Gobierno sueco ha dispuesto el envío de buques de guerra á esta capital, así como también á Riga.

## Instrucción pública

### Informe

Se ha remitido al Sr. Presidente de

la Junta provincial un informe del alcalde de Fresno de Cantespino.

### Presupuesto

Se ha recibido en la Secretaría de la Junta provincial, el presupuesto escolar de Tabanera la Luenga.

### Autorizaciones

Las maestras doña Gregoria Orribia, de Sepúlveda y doña Engracia Contreras, de Sigüero, han solicitado autorización para hacer gastos de material.

### Comunicación

El Contador de la Junta Central de derechos pasivos, comunica haber recibido un resguardo del Banco por valor de 2.448 pesetas 55 céntimos que se le remitió desde esta capital.

## SUETOS

El médico director de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, D. Manuel Alemán, se ha agravado en la enfermedad que padece.

Mucho celebraremos el alivio de tan distinguido médico.

### Por «El Niño descalzo»

El digno Gobernador civil de esta provincia Sr. Clemente Guerra, persona de excelentes sentimientos, en su deseo de proteger la asociación de «El niño descalzo», y con objeto de allegar mayores ingresos con que poder atender al humanitario fin que tiene dicha asociación, ha decidido patrocinar una función teatral á beneficio de la misma.

El aplaudido primer actor Sr. Muro y la excelente compañía que bajo su dirección trabaja en el coliseo de la calle de la Victoria, se han puesto con un desinterés digno del mayor encomio á la disposición de nuestra primera autoridad civil.

Esta benéfica función se verificará mañana miércoles, figurando en el programa las bonitas zarzuelas, «Las estrellas», y «El Santo de la Isidra» y la aplaudida revista «Venas salón».

A nosotros ha llegado la noticia de que el número de localidades que se han comprometido es grande, lo cual no nos extraña dadas las simpatías que Segovia siente hacia la asociación de «El Niño descalzo», y el sugestivo cartel elegido, pues sobre ser bonitas las obras designadas, en la primera y última, han sabido conquistar grandes y merecidos aplausos el Sr. Muro y sus compañeros de escena.

### Al señor Alcalde

Para lo que pueda servir, ponemos en conocimiento de nuestra primera autoridad municipal, que en la unión del final del Acueducto con la calle del Saucó, existe una gran filtración de aguas que seguramente no beneficiarán á la antigua obra romana, y pone el piso en un estado imposible de transitar.

Se ha concedido un mes de licencia, por enfermo, para Madrid, al alumno de la Academia de Artillería D. Pedro Díez de Rivera, hijo de los condes de Almodóvar.

El procesado Juan Antona Sanz que hoy ha asistido al juicio celebrado en la Audiencia de esta capital y al que se le acusa del hurto de un caballo, hecho cometido en San Ildefonso, es, como recordarán nuestros lectores, el preso que días pasados y en ocasión de ser conducido desde el penal de Burgos á la cárcel, trató de fugarse, siendo detenido en las cercanías de Madrid.

Por tratarse de un preso de tanta consideración y que probablemente es ageno al delito por el cual ha comparecido hoy ante la justicia, con objeto acaso de sustraerse á la acción de la misma, se han tomado con él grandes precauciones y ha sido custodiado por dos parejas de la benemérita.

### «La Segoviana»

Esta favorecida sociedad, celebró en la tarde del domingo, ante distinguido y numeroso público (que llenaba por completo el espacioso salón), una agradable velada teatral, poniéndose en escena el precioso drama en dos actos y en verso titulado «Las quintas».

No hay para qué citar nombres,

pues todos los improvisados actores se distinguieron en el desempeño de sus respectivos papeles, haciendo que el público los acogiera con prolongadas salvas de aplausos y saliera muy complacido, y dispuesto á volver á honrar con su presencia á los distinguidos actores.

La velada terminó con dos horas de baile, el cual estuvo muy animado.

Ha sido autorizado el alumno de la Academia de Artillería, D. Mariano Rosel y Magar, para pasar en Berlín las próximas vacaciones de Navidad.

En Pedraza, ha fallecido á los 21 años de edad, D. Alejandro Sanjuán, hijo del profesor de instrucción primaria de aquel pueblo, D. Andrés.

Reciba la familia toda del malogrado joven nuestro sentido pésame.

### Rectificación

Por error involuntario dijimos ayer, al publicar los nombres de la Junta Directiva del Orfeón, que había sido nombrado Depositario D. Gervasio Alvarez; siendo el elegido D. Raimundo Domingo.

### Juzgado municipal

#### Registro civil.

Hoy no se ha inscrito nacimiento ni defunción alguno.

### Exámenes

Con motivo de verificarse en estos días los exámenes de cabos en el Instituto de la Guardia civil, han salido para Madrid, donde formarán parte de los tribunales examinadores, nuestros distinguidos amigos, los señores primero y segundo Jefes de la Comandancia de esta capital y el Capitán D. Carlos Tovar.

### Lloenola

Por el Gobierno civil se ha expedido una licencia de caza, á favor de don Gregorio Herrero, vecino de Aldea del Rey.

Oura el estómago é intestinos el *Elisir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán.

Venta en todas las farmacias.

## Alcance de Madrid

(Por teléfono)

4:40 tarde

### Agresión á Soriano

El batallador diputado valenciano Sr. Soriano, ha sido en la tarde de hoy y á la puerta del Congreso, víctima de una brutal agresión.

A la hora en que acostumbra ir el Sr. Soriano á la Cámara, se encontraba á la puerta esperándolo, un hijo del marqués de Cayo del Rey, el cual al ver descender de su coche al diputado valenciano, le acometió con furor, dándole gran número de bastonazos y bofetadas.

El señor Soriano, pasado el primer momento de asombro que le produjo la inesperada agresión, dió algunos pasos hacia atrás para esquivar los golpes.

Cuantas personas presenciaron la acometida, se interpusieron, tratando de librar á Soriano.

La policía se hizo cargo inmediatamente del agresor, el cual como decimos ya, es hijo del marqués de Cayo del Rey, y se llama don José San Miguel.

Este señor, en unas elecciones pasadas, presentó su candidatura como diputado á Cortes por el distrito de Oñellar, y fué derrotado, afiliándose posteriormente al partido liberal.

Dicho Sr. San Miguel, se halla de tenido y del suceso se ha dado cuenta á la autoridad judicial, la cual ha empezado las diligencias propias de caso.

### Mandos militares

El próximo jueves, pondrá el ministro de la Guerra á la firma del Monarca, una extensa combinación de mandos militares,

### Pago á los maestros

En breve será presentada en el Congreso una proposición para que el pago á los maestros de las escuelas se lleve á cabo por los arrendatarios de los locales, á los cuales se les considerará como habilitados.

### De Marina

El ministro de Marina, general Concas, ha consignado en el presupuesto de su departamento, el aumento de un real diario á los individuos de Infantería de Marina.

### Enfermo

Se encuentra enfermo el ministro de Hacienda, D. Amós Salvador.

### Fallecimiento

La grave dolencia que venía padeciendo el insigne actor señor Riquelme, ha tenido en el día de hoy un funesto desenlace.

La muerte de Riquelme, ha sido muy sentida en Madrid.

## Las Cortes

### Congreso

Al abrirse la sesión del Congreso, uno de los Secretarios dió cuenta á la Cámara de la agresión hecha á D. Rodrigo Soriano.

Los diputados de todos los partidos mostraron la indignación que este cobarde suceso les producía, pidiendo, y así se acordó, que constase en acta el sentimiento que experimentaba la Cámara.

Después, estando anunciada una interpelación del señor Romeo, sobre las causas que motivaron la pérdida del Cisneros, manifestó el ministro de Marina, señor Concas, que esta interpelación debe ser aplazada, pues no se puede entrar en el fondo de la cuestión por estar pendiente del fallo de los Tribunales.

Además, el señor Concas, dijo que en el Ministerio, se han facilitado al señor Romeo cuantos datos ha pedido.

El presidente de la Cámara, también rogó al Sr. Roméo que aplazase su interpelación y así lo ha efectuado.

Por tribunas, escaños, pasillos y salones del Congreso, no se oye otra cosa que comentarios á la agresión de que ha sido objeto Soriano.

Este, es muy felicitado por todos los diputados.

### Senado

El señor Loigorri, ha pedido al Gobierno, que estudie el medio para que los españoles cobren el estampillado en la misma forma que los extranjeros.

## LA BOLSA

COTIZACION DEL DIA 19

Interior..... 79'50  
Amortizable al 5 por 100.... 98'70  
Acciones del Banco..... 428'50  
Acciones de Tabacos..... 886'50

### CAMBIOS

París á la vista..... 27'50  
Londres á la vista..... 31'98

G. Ocho

### EN 3ª PLANA

Garmela,

por Jorge Bruhmel.

## ESTACION METEOROLOGICA

Observaciones hechas en esta Estación meteorológica en el día de hoy

Barómetro reducido á 0°..... 683'18  
Temperatura del aire..... 2'2  
Id. máxima del sol del día anterior 19'8  
Id. id. á la sombra..... 7'0  
Id. mínima en la noche última..... -2'1  
Id. id. á cielo descubierto..... -4'3  
Dirección del viento..... NE.  
Fuerza, aproximada..... Calma.  
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas.....  
Estado del cielo..... Nuboso.

